

Correspondencia de París  
Hoja autógrafa diaria

Servicio de la prensa española

Redacc. y Admón.  
57 y 59 rue Mauberge.  
Paris.

Año V. - Núm. 697.

Paris 16 de Abril de 1889.

### La situación.

La comisión de instrucción del alto tribunal de justicia, reunida ayer en dos sesiones distintas - una que tuvo lugar por la mañana y otra por la tarde - bajo la presidencia de M. Merlin, continúa trabajando con ardor en el examen minucioso del inmenso número de piezas que constituyen el expediente preliminar de acusación del ridoso proceso. Como comprenderán nuestros lectores ese trabajo, de una monotonía abrumadora, durará una porción de días - íbamos a decir semanas, - y dado el sigilo con que obra la referida comisión, será poco menos que imposible averiguar con certeza lo que en el seno de la misma acontece a no ser que se cometa alguna indiscreción - y esto nos parece (en el momento) algo difícil - por parte de los auxiliares encargados de ayudar con su trabajo manual a los jueces en sus delicadas e importantes tareas.

Para que nuestros lectores se hagan una idea del secreto con que procede la indicada comisión en su actual examen (de los antecedentes del proceso, no) concretaremos a señalar el siguiente significativo dato: los comisarios entran en el Luxemburgo por una puerta y salen por otra reservada con el fin de evitar todo enojoso encuentro con cualquier amigo o curioso que se empeñara en preguntarle.

Disculpe, pues, lo que se quiera, lo cierto es que hoy por hoy es completamente absurda la pretensión, por parte de quien quiera que sea, de saber en la actualidad, con los trabajos de la comisión; y como ésta va a reunirse en iguales condiciones durante una porción de tiempo, nos vemos obligados a prevenir a nuestros habituales lectores - y sirva esto, en parte, de rectificación a lo que decíamos al comenzar nuestra correspondencia de ayer - que nos abstendremos de hablar en lo sucesivo de dichas reuniones, a no ser en el caso en que llegara a nuestro conocimiento algún hecho importante.

y que tuvieramos por completamente comprobado.

Entretanto, lo que hoy podemos decir es que, según todas las probabilidades, la comisión de instrucción dictará nuevos autos de prisión contra diferentes personas, además de los que fueron dictados desde el primer día contra los tres principales inculcados - Boulanger, Dillon y Rochefort - cuyo hecho olvidamos consignar en nuestra última correspondencia. - En cuanto a los supuestos debates contradictorios en perspectiva, no puede asegurarse todavía que los haya. Esto dependerá únicamente de la actitud que tomen en el momento oportuno los boulangistas procesados.

Añadamos que las visitas que hicieron simultáneamente <sup>el domingo</sup> varios comisarios de policía en el domicilio respectivo de los señores Boulanger, Rochefort y Dillon no tenían más objeto que el de constatar oficialmente la ausencia de los tres inculcados, contra quienes se había ya dictado el auto de prisión correspondiente, y poner de este modo en evidencia su situación de "contumaces".

+ \* +

Por lo demás, la situación del general Boulanger y de sus principales colaboradores en Bruselas continúa siendo la misma de estos últimos días. - Las noticias más recientes anuncian que la instalación de dichos señores en la capital de Bélgica puede ya considerarse como definitiva. Debe serlo, en efecto, pues el mismo Intermédiaire decía ayer que el general había alquilado por su cuenta un precioso hotel en la calle de la princesa Luisa. Lo que nos decía el periódico de Mr. Rochefort es que dicho hotel está a muy corta distancia del que habita el príncipe Víctor Napoleón. Nosotros señalamos únicamente el hecho, absteniéndonos de todo comentario.

Hay quien trata ya en París de habilitar los medios convenientes para impedir que se remuevan esos viajes de ida y vuelta tan frecuentes que realizan algunos individuos del comité del llamado partido Nacional (nos referimos a Laquerre, Laisant, Turquet y otros varios), trasladándose dos o tres veces por semana a Bruselas y regresando a la mañana siguiente a París después de haber conferenciado con el jefe. Estos correos de gabinete de que se sirve el boulangismo para mantener en constante comunicación al general desde Bruselas con sus aliados de París han irritado, por lo visto, los nervios de Mr. Rivinack - el atrabiliario redactor en jefe de la République française, de quien tantas veces hemos hablado en

encuentra - viene - y a estas horas ya publicado ya una de sus cosas -  
 temerarias, anticuarias, anti-boulangistas, excitando y aconsejando  
 simplemente al Gobierno a que tome una vigorosa medida  
 encaminada a impedir que los amigos más allegados del general,  
 a partir del día en que tengan el antojo de volver a Bruselas,  
 puedan resasar la frontera y regresar de nuevo a París, co-  
 mo han hecho tantas y tantas veces desde que el jefe del parti-  
 do Nacional se fue voluntariamente a la expatriación.

Dado el espíritu de animosidad que reina actualmen-  
 te en las esferas gubernamentales, no no, extrañaría que el  
 primer día el Gobierno cometiera cualquier acto de arbitrarie-  
 dad en el sentido aconsejado por el virulento director de la Ré-  
 publique française. Por otra parte, un camino bien expedito tie-  
 ne en su mano la comisión de instrucción del alto tribunal  
 de justicia, para obtener el mismo resultado. Con solo expedir  
 media docena de autos de prisión - aunque no sea sino basan-  
 dose en simples sospechas - el Gobierno alcanza para parar los pies  
 a todos esos amigos del general que van y vienen de Bruselas,  
 paseándose tranquilamente del uno al otro lado de la frontera  
 ni más ni menos que si se tratara de una excursión matinal  
 y diaria por el bosque de Bolonia. No falta quien asegura  
 que los autos de prisión están ya dictados y que solo se espera a  
 llevarlos a ejecución el momento en que el Gobierno sepa que  
 los pájaros han volado de la jaula, es decir, cuando se tenga  
 la seguridad de que los diputados Laguerre, Turquet, Laitant  
 y algún otro han pasado la frontera de Bélgica para reunirse  
 se con los demás "contumaces". ¿Osará el Gobierno? ¿Se atreverá  
 la Comisión? No hemos de tardar mucho en saberlo.

Tentativa de envenenamiento. - Telegrafiam de Berlín en fecha de ayer  
 dando cuenta de una tentativa de envenenamiento de que al parece  
 ser ha estado a punto de ser víctima el duque de Oldemburgo.

He aquí, textualmente, lo que dice el telegrama a que nos  
 referimos:

Durante un viaje a Oriente, el gran duque heredero de  
 Oldemburgo y sus compañeros de viaje, entre otros el conde Fritz  
 de Hohenau, cayeron <sup>subitamente</sup> enfermos a bordo del vapor que los conducía.  
 Esto ocurría en el momento en que el buque entraba en el  
 puerto de Calcuta. - La enfermedad presentaba todos los  
 síntomas de un envenenamiento. Durante el espacio de pocos  
 días, siete personas del grupo de los viajeros sucumbieron víctimas  
 de una misma afección y presentando exactamente iguales síntomas.  
 Afortunadamente el gran duque de Oldemburgo y el conde de Hohenau

Paris 16 Abril de 1889.

5011.

han podido escapar del peligro, encontrándose actualmente en convalecencia y disponiéndose a emprender su viaje de regreso a Alemania.

La informacion abierta sobre este misterioso asunto ha indicado, parece, como causa del accidente, que los manjares de a bordo habian sido preparados en cacerola, de cobre mal limpiada.

Esto no obstante, persiste en creer que el accidente no tiene nada de casual ni de involuntario.

A este proposito, hay quien recuerda la misteriosa muerte de otro principe aleman, el land-grave de Hesse, a quien se dijo que habia perecido ahogado en alta mar durante una travesia, sin que jamas hayan podido obtenerse pruebas exactas del hecho.

La fiesta de la Exposicion. - Ha sido ya definitivamente acordado el programa de los festejos que tendran lugar en Paris el dia de la apertura oficial de la Exposicion.

Trataremos de condensar en pocas lineas y en terminos breves lo que dice el referido programa:

A las 2, inauguracion del certamen por el presidente de la Republica. - Varias salvas de artilleria anunciaran la llegada del cortejo oficial, el cual entrara en el Campo de Marte por el puente de Jena y se dirigira, pasando por debajo de la Torre Eiffel, a la cupula o galeria central, en donde tendra lugar la ceremonia de inauguracion. - Seguidamente, el cortejo visitara las principales galerias de la Exposicion.

Decoracion y empavesamiento de todos los edificios y monumentos publicos; principales plazas, puentes, muelles y barreras del Sena; avenida de Klapp y circuito de la Exposicion.

Iluminacion general en todos los puntos antes indicados.

Fiesta veneciana en el Sena, con conciertos de musica militar en los buques de vapor iluminados.

Flotilla de vapores y de embarcaciones particulares, empavesadas e iluminadas, circulando por el Sena. (Seran concedidas medallas a los propietarios de las embarcaciones mejor decoradas e iluminadas.)

Fuegos de artificio a las 10 de la noche: en el terraplen del Puente Nuevo, en el solar de las Tullerias, en la punta de la isla de Grenelle.

Gran fiesta de noche dentro de la Exposicion:

Iluminacion de los jardines y palacios del Campo de Marte y Trocadero, de la Torre Eiffel y de la cupula central, por medio de la electricidad, en gas, de globos luminosos y de fuegos de Bengala. - Fuentes magicas luminosas, inauguracion de las cascadas, y efectos de reverberacion en el agua por la luz. Al final, la torre Eiffel aparecera como abrasada por medio de una combinacion de fuegos de Bengala.

Ultima hora. - Por orden del presidente de la comision de instruccion del alto tribunal de justicia se han hecho hoy varios experimentos en casa de Bontanger, con de Sillon y Rodolphe, arrojando sin resultado. = 03085a. - 30% 86175. = Paq: 2520 = 03085a. = 53" = 36. 83085a. (111) = 208085a. (111)